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 Componentes de mesa: 

 

Dª. Tamara Barrientos Sierra (Presidenta).  

D.  Marcos Zurita Cortés (Vicepresidente). 

Dª. Berta Soler Vigil (Directora General de Cohesión Social). 

D.  Miguel Ángel Jimeno Pascual (Jefe de Sección de Participación Ciudadana). 

Dª. Catalina González González (Administrativa de Participación Ciudadana). 

Dª. Yolanda Bragado Martínez (Secretaria). 

 

 Asociaciones asistentes: 

 

Amigos de la U.P.: D. Alfonso Jiménez Flores. 

ACOM: Dª Ana Asunción Fernández García. 

A.S.C.A.C.: Dª Mª Nieves. Dª Presentación Cruceta Villegas. 

Asociación de Alcohólicos: D. Antonio Macarro Blanco. 

AFIBROM: Dª Mª Carmen Checa Ramiro. 

Comisión de la Verdad de S. S. Reyes: D. Luis Pérez Lara. 

Agrupación Fotográfica S.S. Reyes: D. Oscar M. Sánchez. 

Teatro Musical Sanse: D. Juan Miguel Rosado de Abajo. Dª Rosa Mª Osado Mateos. 

Centro Cultural Blas de Otero: D. Luis Pérez Lara. Dª Carmen Letón. 

Federación de Asociaciones de S. S. Reyes: D. Luis Pérez Lara. 

AMAPACI: D. Ramón Sánchez Arrieta. Dª Carmen Galindo Herrera. D. Roberto Díaz López. 

Vecinos Fuentesanta: D. Alejandro García. D. José García Rizos. 

Carmen y Amigos de las Sevillanas: Dª. Mª Carmen Pérez Sampedro. 

Cultural El Encierro: D. Manuel Durán Blázquez. 

Pedro Rodríguez “El Viejo”: D. Juan Alfonso del Pozo Martín. 

Párkinson ALCOSSE: D. Antonio Calderón Gómez. 

Cruz Roja: Dª Lola Ruíz de Valbuena. Dª. Lucía Infante González. 

Familiares y Enfermos de Alzhéimer: Dª Manuela Crespillo. 

A.M.P.A. I.E.S. Joán Miró: Dª. Soraya Francisco Chamarro. 

El Cortometrajista: Dª. Marisa Casado Copado. 

MAYORSAN: D. Víctor Matías Sánchez. 

Coral de San Sebastián de los Reyes: Dª Azucena López Chichón. Dª. Manuela López Alcaráz. 

Grupo Izquierda Independiente: D. Víctor García Maganto. 

AFASAME: Dª. Maribel Martínez Villoslada. Dª Leticia Romero. 

Vecinos de San Sebastián de los Reyes: Dª. Margarita Sierra Domingo. 

ADILAS: D. Félix Montes Gómez. 

G.E.D.E.I.: D. Juan Armendáriz Perdiguero. 

Nabulscultores: D. Manuel Martín Albadalejo. 

Recreativa La Petanca: D. Lorenzo Padilla. 

Mujeres en el Siglo XXI: Dª. Mª José Sotillo. 

Cultural Rosa Luxemburgo de S.S. Reyes: Dª Alejandra Gregorio Méndez. 

Pirosanse: D. Mariano González Vaquerizas. 

Grupo Más Madrid Sanse: Dª Ángela Millán Rodríguez. 

 

ACTA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO SECTORIAL DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA CELEBRADO EL DÍA 5 DE OCTUBRE DE 2023. 
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El Pequeño Mundo de Álvaro: Dª. Ana Rosa García Cabezón. 

A.M.P.A. I.E.S. Juan de Mairena: Dª. Ana Rosa García Cabezón. 

FAPA Giner de los Ríos-Sanse: Dª Ángela Sesto Yagüe. 

Venezolanos Médanos de Sanse: Dª. Lucía Gorrondía Guerrero: 

Solidaridad Vecinal Sanse: Dª. Mª Victoria Sáez Herrero. 

 

 

 En San Sebastián de los Reyes (Madrid), siendo las 19 horas y 10 minutos del día 5 de 

octubre de 2023, se reúnen en el salón de actos del Centro Municipal de Servicios, bajo la 

Presidencia de Dª Tamara Barrientos Sierra, y con la asistencia de las personas arriba 

relacionadas, al objeto de celebrar sesión ordinaria del Consejo Sectorial de Participación 

Ciudadana. 

 

 Abierta la sesión, se pasó al estudio y debate de los siguientes asuntos integrantes del 

Orden del día de la misma. 

 

 1º. CONSTITUCIÓN DEL CONSEJO SECTORIAL 
 

Presidenta: Soy Tamara Barrientos Sierra, concejala delegada de Cooperación Ciudadana, 

Participación y Asociaciones, Juventud e Infancia. Éste es el primer consejo sectorial de esta 

legislatura y por tanto hay que constituirlo. Os voy a presentar a los miembros de la mesa de este 

consejo. 

- Marcos Zurita Cortés: Segundo Teniente de alcalde. Es concejal delegado de Economía y 

Hacienda, Cultura, Informática e Innovación Tecnológica, Transparencia y Datos 

Abiertos. Va a ocupar la Vicepresidencia del Consejo de Participación Ciudadana. 

- Berta Soler Vigil: Directora General de Cohesión Social. 

- Miguel Ángel Jimeno Pascual: Jefe de Sección  de Participación Ciudadana. 

- Catalina González González: Administrativa de Participación Ciudadana. 

- Yolanda Bragado Martínez. Administrativa de Participación Ciudadana y la secretaria de 

este consejo. 

Y todos los representantes de las entidades y asociaciones presentes como vocales. Con todos 

estos miembros queda constituido el Consejo de Participación Ciudadana. 

 

 

 2º. LECTURA Y APROBACIÓN SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA REUNIÓN 

ANTERIOR 

 

Al haber sido distribuida con anterioridad a la reunión, junto con la convocatoria de la 

misma, se omitió la lectura del acta de la reunión del Consejo celebrado el día 26 de abril de 

2023, siendo aprobada por unanimidad. 
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 3º.  INFORMACIÓN DE LA DELEGACIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

 

Presidenta: Ya hemos remitido las cartas de aceptación de subvenciones a Intervención para 

que procedan al pago de las mismas.  

Hemos colgado el certificado de las cuantías aprobadas en la web. Ha habido 69 peticiones este 

año. 

Sobre la petición de espacios, hemos hecho un gran esfuerzo para que todas las asociaciones 

tengáis los espacios que habéis pedido. Os estamos enviado las resoluciones de las peticiones de 

espacio para el curso 2023-2024. 

Hemos enviado el boletín informativo de actividades nº 11, que también está colgado en la web. 

 

Miguel Ángel: En la web también hay un apartado donde colgamos un histórico de todos los 

boletines que hemos publicado. Este boletín se creó a petición de algunas asociaciones para que 

pudierais conocer lo que hacen otras asociaciones. (Explica todos los apartados que conforman 

el boletín). 

Si queréis hacer alguna propuesta nueva para incluir en el boletín nos lo comentáis y lo 

estudiamos. 

 

 

 4º.  FORMACIÓN PARA ASOCIACIONES 
 

Presidenta: Consideramos que la formación para las asociaciones es fundamental. Ya se ha 

realizado el curso de Protección de Datos y Derechos de Imagen. Los que están pendientes son: 

Fiscalidad para asociaciones, Certificado de representante de asociación y por último Twitter 

para asociaciones. Os podéis inscribir entrando en la web. Hoy en día estar en las redes sociales 

es esencial e importante para dar visibilidad a vuestra asociación. 

 

Miguel Ángel: En la web municipal tenemos un apartado con toda la documentación que nos 

han proporcionado los formadores de los cursos que hemos realizado anteriormente, para que 

podáis echar un vistazo si os interesan. 

 

 

 5º. ACTIVIDADES DE ASOCIACIONES 
 

Presidenta: Este es el apartado en el que podéis informarnos de vuestras actividades. 

 

Blas de Otero: Quisiera dar la bienvenida a la Presidenta del Consejo y desearla mucha suerte.  

En la Federación de Asociaciones estamos pendientes de elegir la nueva junta directiva. 

Comentar que el modelo de Consejo Sectorial de Participación Ciudadana continúa igual que 

años anteriores, ya llevamos así mucho tiempo. Yo tuve la oportunidad de hablar con Tamara 

Barrientos y explicarle nuestras inquietudes y nuestras necesidades. El orden del día que 

tenemos es que ellos nos informan de lo que han hecho y nosotros de lo que hacemos pero no es 

relevante, es un trasvase de información no de participación. Nos gustaría realmente participar 

más activamente tal como establece el Art. 23 de la Constitución porque existe un gran esfuerzo 

para aportar, ideas, sugerencias, inquietudes, etc. En este municipio hay un asociacionismo muy 

sólido, ya lo hemos visto en la preparación de la última feria, en la que se convocaron 2 mesas 

de trabajo para aportar ideas para su realización. Nuestras asociaciones tienen muchas 

necesidades; no hay espacios para realizar las actividades que proponen. Sería muy interesante 
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abrir un espacio como una casa de asociaciones, que todavía no tenemos, para que las 

asociaciones podamos desarrollar nuestras actividades. Por otro lado, tenemos mucha inquietud 

de cómo se reparten los presupuestos. Creemos que no es un reparto equitativo. Tendríamos que 

participar aunque fuera en la distancia, simplemente para dar nuestra opinión. El presupuesto 

que nos toca es insuficiente para el esfuerzo que se hace desde las asociaciones. Sería un paso 

muy importante la colaboración de las asociaciones con el Ayuntamiento en la gobernanza de las 

mismas; opiniones, no decisiones. Ya sabemos que las decisiones las tienen nuestros 

gobernantes. Sería bueno tener una copia de los presupuestos para dar nuestra opinión. Ya le dije 

a la Presidenta que sería muy interesante esclarecer  cómo está el asociacionismo de este 

municipio, qué es lo que tenemos y cómo lo podemos mejorar. No corresponden los datos de las 

asociaciones inscritas en el Registro Municipal de Asociaciones con las que realmente están 

activas, hay asociaciones que no funcionan y no se han dado de baja. Por favor, abridnos esa 

ventana para enriquecernos.  

 

Presidenta: Gracias por tus aportaciones. Quiero reunirme con cada una de las Asociaciones. Sé 

que hay que solucionar muchas cosas. Mi intención es esa. Los espacios son los que son. 

Nuestros esfuerzos van enfocados a mejorar los espacios. Para mí el tejido asociativo es 

primordial. La intención es hacerlo. Os vamos a tener en cuenta con vuestras opiniones. Todo 

lleva su orden y su tiempo. No se puede decir sí, si no se está seguro de ello. 

Éste es un consejo sectorial de presentación principalmente, de conocer la mesa, conoceros de 

primera mano. Quizás es un consejo sectorial muy al uso pero es necesario. 

Ya tomé nota de todo lo que me dijiste en nuestra reunión y lo voy a tomar en cuenta. Hay que 

hacer un trabajo conjunto. 

 

Teatro Musical Sanse: Como actividad el domingo pasado hicimos en el Teatro Adolfo 

Marsillach un tributo a Sister Act. En el mes de noviembre junto a la asociación Blas de Otero 

haremos la 2ª parte de Fonomímica. Y decir también que los cursos que hemos empezado este 

mes de octubre están teniendo una acogida brutal. 

 

Coral: El 25 de noviembre tendremos un concierto en la Iglesia del Buen Consejo hemos 

invitado a 2 coros, va a ser muy bonito. El 2 de diciembre celebraremos el día del voluntariado y 

lo haremos conjuntamente con Cruz Roja. Se hará en Cogolludo. Para navidades estamos 

preparando un repertorio de villancicos para los días 15 y 16 de diciembre en la Parroquia 

“Nuestra Señora de Valvanera”. En nuestra web podéis consultar todos los conciertos. Tenemos 

abierta las audiciones para incluir a nuevos cantantes en nuestra coral. 

 

AMAPACI: Somos una asociación para mayores pero las actividades están abiertas a toda la 

ciudadanía de cualquier edad. Hicimos una exposición sobre la Premio Nobel de la Paz Wangari 

Maathai en la Biblioteca Marcos Ana. Realizamos también lectura de libros, paseos culturales. 

Tuvimos un club de debate para las elecciones municipales, para que vinieran los candidatos y 

nos explicaran las propuestas de sus programas electorales. 

 

El Pequeño Mundo de Álvaro: En septiembre hemos realizado unos juegos inclusivos. Hemos 

celebrado una actividad de magia. Este domingo nos vamos al parque de atracciones. En 

diciembre vamos a realizar un scape room abierto al público en general. Tendrá un precio 

simbólico para que pueda participar cualquier familia y que no dejen de venir por el coste de la 

actividad. También empezamos un programa de radio el día 10. Se hablará de varios temas 

enfocados a nuestros niños, con autismo, TEA, altas capacidades, etc…se trata de interactuar, 
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mucha sinergia, es lo que funciona. Trabajamos con distintas asociaciones especializadas en 

diversas patologías, participan muchos voluntarios dedicados a la inclusividad. Las charlas TEA 

estarán más enfocadas a qué primeros pasos hay que dar, y no solo a conocer el diagnóstico. Las 

familias no conocen los recursos ni las ayudas que pueden pedir. Intentamos colaborar con 

muchas asociaciones para ayudar a las distintas familias con diferentes patologías. 

 

Vecinos de San Sebastián de los Reyes: Nosotros tenemos una clase de yoga adaptada a 

personas mayores y otra de yoga para el público en general. 

 

Solidaridad Vecinal Sanse: Nuestra asociación ayuda a familias necesitadas con alimentos que 

nos proporciona el banco de alimentos. También realizaremos El 16 de noviembre la “Gala 

Aniversario”  de fin de año en el que estáis todos invitados. 

 

Agrupación Fotográfica: Seguimos con nuestras salidas fotográficas. Hemos tenido 2 con  

Irene del Pino una de las mejores fotógrafas de paisajes de España. Hemos estado como 

fotógrafos para vivir la experiencia en distintos eventos; en los encierros, en el circuito del 

Jarama, con el club Madrid Club de Fútbol femenino. De todo esto vamos haciendo 

presentaciones. Del 14 de noviembre al 5 de diciembre haremos la trigésimo segunda exposición 

de fotografía de autores en la sala Martín Chirino y el 17 de diciembre haremos la inauguración. 

Cuando cogí esta asociación éramos 40 socios y ahora somos 60. Estamos en la recta final del 40 

aniversario de la agrupación y del libro que editamos para conmemorarlo ya nos quedan muy 

pocos ejemplares. 

 

Párkinson ALCOSSE: Nos dedicamos a hacer terapias con los enfermos de párkinson. 

Tenemos fisioterapeutas, psicólogos, todo el cupo está cubierto. Tenemos actividades de tai-chi, 

logopedia, psicología, solo se exige  ser socio. Acabamos de inaugurar el nuevo centro en 

Alcobendas donde hablamos sobre la importancia de la respiración en los enfermos de párkinson 

y pudimos contar con la presencia de Lucía, Tamara, Miguel Ángel y Yolanda. 

 

AFASAME: El día 10 de octubre es el día Mundial de la Salud Mental. Vamos a hacer una 

marcha. Partiremos desde el antiguo Ayuntamiento de Alcobendas y desde el de San Sebastián 

de los Reyes. Ambos municipios se unirán en el centro de Salud Miraflores. El lunes pasado 

inauguramos la exposición de arte, está expuesta en la biblioteca Marcos Ana y después la 

llevaremos al Ayuntamiento de Alcobendas. 

 

Cruz Roja: A lo largo de esta semana hemos realizado un scape room. El 20 de octubre 

saldremos a la calle con la banderita. Para el día 17 de noviembre estamos  preparando una 

actuación con un coro para el día mundial de la infancia en el Círculo de Arte de Alcobendas. 

 

Cortometrajista: Con la actividad de Sanse Cortos en abierto mañana viernes tendremos una 

colaboración en la Plaza del Ayuntamiento, pondremos 2 cortos antes que el largo y será a las 

20,00 h. Luego tendremos la gala final, que es el día 27 en el TAM y en ella se selecciona el 

mejor corto de toda la temporada anterior. Al día siguiente tenemos una colaboración en Est Art 

que es una asociación cultural de arte que está en Alcobendas. 

 

Venezolanos Médanos de Sanse: El 30 de noviembre tenemos la actividad de Cortometrajista. 

Vamos a presentar la película Simón. 
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Asociación Cultural Rosa Luxemburgo: Hemos realizado el 40 aniversario de la urbanización. 

Hemos decidido hacernos asociación para poder tener espacios para realizar nuestras 

actividades. Estamos haciendo clases de kundalini que es un tipo de yoga. También tenemos 

clases de pintura, yoga on line y un taller de un juego que se llama dinyan. 

 

Carmen y Amigos de las Sevillanas: Nuestra asociación se dedica a bailar sevillanas, si alguna 

asociación necesita nuestra colaboración estamos dispuestas a ir a bailar. 

 

Miguel Ángel: En la web tenemos un directorio de asociaciones para que podáis consultar a qué 

se dedican las que se han querido dar de alta. (explica cómo funciona el directorio). 

ACOM: Somos una asociación de pensionistas y jubilados cultural y de ocio. Tenemos talleres, 

clases de baile, salidas culturales, talleres en colaboración con la policía local para aprender por 

dónde tenemos que cruzar sin riesgos y otro con protección civil sobre accidentes domésticos. 

Ahora nos iremos a Toledo a ver un parque en navidad, luego tenemos la gala de navidad, etc. 

 

Cultura Dehesa Vieja (ACUDE): Tenemos cursos de fotografía, de relatos, de body balance, 

pintura y bolillos. Este sábado tenemos un encuentro de bolillos en el Caserón. 

 

MAYORSAN: En primer lugar dar la bienvenida a todos los integrantes de la mesa. Somos la 

asociación con mayor número de socios. Casi todos los días tenemos altas. Nuestras actividades 

son viajes culturales, visitas a Madrid, excursiones. A primeros de año hacemos nuestro proyecto 

de actividades y casi siempre lo cumplimos. 

 

A.S.C.A.C.: Fue la primera asociación que se inscribió en el municipio. Vimos en el año 83 que 

las mujeres tenían muchas deficiencias en conocimientos y nos dedicamos a ayudarlas. Ahora 

nos dedicamos a salidas por Madrid: teatros, conciertos, cine. Se puede venir a las actividades 

aunque no sean socios. También hacemos actividades de pintura que después exponemos. 

Estamos en el Centro Pablo Iglesias. 

 

Vecinos Fuentesanta: Queremos dar la bienvenida a Tamara y todo su equipo. La asociación 

cumple 25 años y hemos puesto en marcha actividades para todos los públicos. Hacemos 

excursiones, comidas, juegos. Hemos empezado el curso de estimulación cognitiva, la de 

compartiendo un café que el objetivo es compartir la soledad no deseada. 

En septiembre empezaron los cursos de yoga, sevillanas, bailes latinos y zumba.  

Tenemos cursos gratuitos dirigidos a los niños, hay una oferta muy variada que además de 

juegos incluye pedagogía. 

Hemos empezado el taller de radio en colaboración con la asociación AFASAME adaptado a 

todos los públicos. 

 

ALCOHÓLICOS: El 6 de noviembre tenemos las 31 jornadas temáticas. La gran mayoría no 

nos conocen. Tenemos un grupo de recepción para el primer día que llegas a la asociación. 

Luego ya pasan al grupo de inicio y después se les deriva a otros grupos de autoayuda. También 

tenemos psicólogos para ayudarnos. Hacemos senderismo, talleres de pintura, yoga, 

Participamos en las fiestas de Sanse. Estamos en Alcobendas en la C/ Magia esquina a C/ 

Imaginación. 

 

Presidenta: Si no hay más actividades pasamos al siguiente punto de ruegos y preguntas. 
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 6º. RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

Vecinos de San Sebastián de los Reyes: En la C/ Duero hay 2 escaleras grandes donde se 

sientan muchos chavales. Yo os pediría por favor si podéis poner unas papeleras para los 

desperdicios que generan. 

 

ACOM: Nosotros estamos en la C/ Diego de León y el espacio que ocupamos con otras 

asociaciones lo tenemos muy bien repartido. En el patio tenemos un vivero y el techo está muy 

deteriorado. Solicito que por favor nos lo cambien. Los aparatos de aire acondicionado no 

funcionan desde hace mucho tiempo, ni enfrían en verano ni calientan en invierno. Con respecto 

a la actividad del mercadillo, ya hemos presentado 3 informes para que nos lo autoricen. El 

problema que tenemos es que nos quieren cobrar tasas. Ya he pedido una reunión con el 

Concejal correspondiente para ver si nos pueden eliminar el pago de tasas. 

 

AFASAME: El centro Actúa es verdad que desde que está Servicios Sociales está mejor 

mantenido. Pero por favor, que revisen las máquinas de frío y calor porque no funcionan bien. 

Solicitamos una pila en un baño de nuestra planta para poder limpiar los materiales que 

utilizamos en nuestros talleres. Los cubos de papel para reciclar están muy llenos y no se vacían. 

Hemos recibido menos subvención que otros años. Miguel Ángel y Yolanda nos han explicado 

que se habían recibido más peticiones que otros años. Pedimos que se aumenten la partida 

presupuestaria en el concepto de subvenciones,  que se mire con cariño el mantenimiento y que 

la Administración ponga interés. 

 

Presidenta: Los presupuestos están prorrogados. Para los próximos años se va a valorar. 

 

FAPA Giner de los Ríos-Sanse: Queríamos dar la bienvenida a la presidenta. Agradecer a los 

técnicos y en especial a Yolanda por todo lo que nos ayudan con la asociación. 

Con respecto a las subvenciones coincido con la compañera anterior con que este año hemos 

recibido menos dinero. Querríamos que pudiera haber un incremento en el presupuesto para ello. 

Si cada vez somos más asociaciones las que pedimos subvención se necesita más dinero. 

Nos gustaría poder acceder a las valoraciones de las subvenciones porque creemos que 

podríamos tener un margen de mejora para el futuro. Consideramos que los tiempos de respuesta 

con la resolución de la subvenciones es muy larga y tardamos mucho en recibir el dinero. 

Tenemos que sufragar nosotros todas las actividades sin saber cuándo vamos a contar con el 

dinero de la subvención. 

 

ACUDE: En cuanto a las actividades de las asociaciones os lanzo la propuesta de hacer un 

buscador de actividades por fechas, por temáticas, centros en los que se realiza, temas…., para 

poder hacer una búsqueda más sencilla.  

 

Presidenta: Si no hay más ruegos y preguntas finalizamos este consejo. Muchas gracias a todos 

por vuestra asistencia. 

 

 Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión, a las 20,30 horas, de todo lo cual 

doy fe, como Secretaría del Consejo, con el Visto Bueno de la Presidenta del mismo. 

 

 Vº Bº LA PRESIDENTA,     LA SECRETARIA       

         Fdo: Tamara Barrientos Sierra                 Fdo.: Yolanda Bragado Martínez   
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